

EL SENADOR DE LA UNION DEMOCRATA INDEPENDIENTE, JAIME GUZMAN E. SEÑALO QUE NO EXISTEN POSICIONES INTERMEDIAS ENTRE EL PRINCIPIO DE SUBSIDIARIEDAD Y EL ESTATISMO, Y QUE SE OBSERVA UNA SERIA INDEFINICION DEL ACTUAL GOBIERNO AL RESPECTO.

EL PARLAMENTARIO MANIFESTO QUE NI LA CREATIVIDAD PERSONAL NI EL SECTOR PRIVADO PUEDEN EMERGER CON TODA SU POTENCIALIDAD, SIN LA RESUELTA VOLUNTAD DE DISMINUIR EL TAMAÑO Y LA ACCION DEL ESTADO EN TODA LA MEDIDA EN QUE LAS CIRCUNSTANCIAS LO POSIBILITEN, CONFORME AL BIEN COMUN.

"EL GOBIERNO DE LA CONCERTACION -DIJO- ESTA MUY LEJOS DE COMPROMETERSE CON UNA CABAL CONCEPCION DE UN ESTADO SUBSIDIARIO, LO QUE CONSIDERO DE SUMA GRAVEDAD, PORQUE FRENTE AL PRINCIPIO DE SUBSIDIARIEDAD NO HAY OTRA ALTERNATIVA QUE NO SEA EL ESTATISMO".

ACLARO QUE "NINGUNA APELACION ELEGANTE AL ECLECTICISMO Y NINGUN EQUIVOCO PRAGMATISMO PODRA ENCONTRAR FORMULACIONES EQUIDISTANTES ENTRE LA SUBSIDIARIEDAD ESTATAL Y EL ESTATISMO. DICHO DE OTRO MODO, NO EXISTEN POSICIONES INTERMEDIAS REALES ENTRE EL PRINCIPIO DE SUBSIDIARIEDAD Y EL ESTATISMO. POR ELLO, SI BIEN LA CONCERTACION DECLARA HABER SUPERADO LOS ESQUEMAS ESTATISTAS, DE HECHO ELLOS EMERGEN EN MUCHOS DE SUS ENFOQUES ECONOMICO-SOCIALES".

"PIENSO -AGREGO-, QUE EL DESPLOME DEL PARADIGMA DEL "CENTRALISMO DEMOCRATICO" LENINISTA PARA ALGUNOS; LA INTIMA CONVICCION DE LA IRREALIDAD DEL SOCIALISMO COMUNITARIO, PARA OTROS; Y EL FRACASO MUNDIAL CRECIENTE DE LAS PROPUESTAS ESTATISTAS PARA TODOS, TIENE A LOS PARTIDOS DE LA CONCERTACION SUMIDOS EN UN PROFUNDO DESCONCIERTO. NO SE RESUELVEN A ABANDONAR SUS ATAVICOS RESABIOS DE ESTATISMO QUE -CONSCIENTE O SUBCONSCIENTEMENTE REAPARECEN ENTRE SUS PROPIAS DIRIGENCIAS Y CUADROS. PERO TAMBIEN INTUYEN QUE NO HAY PROPUESTA VALIDA DE FUTURO QUE NO ATRAVIESE POR ESE AMARGO TRAGO DEPURADOR".

"POR NUESTRA PARTE -INDICO- ESTAMOS CONVENCIDOS DE QUE LA PLENA ACEPTACION DEL PRINCIPIO DE SUBSIDIARIEDAD ES EL UNICO ENFOQUE CONGRUENTE CON LA DIGNIDAD ESPIRITUAL DEL HOMBRE, CON SU CONSIGUIENTE PRIMACIA SOBRE EL ESTADO Y CON EL DEBIDO RESPETO A LAS AUTONOMIAS DE LAS ORGANIZACIONES SOCIALES INTERMEDIAS PARA PERSEGUIR SUS FINES ESPECIFICOS".

"NUESTRO PARTIDO UNION DEMOCRATA INDEPENDIENTE -DESTACO EL SENADOR GUZMAN-ADHIERE RESUELTAMENTE AL PRINCIPIO DE SUBSIDIARIEDAD, ASUMIENDOLO COMO CLAVE DE UN ORDEN SOCIAL QUE RESPETE LA LIBERTAD Y FAVOREZCA EL PROGRESO Y LA JUSTICIA. MAS AUN, ENTENDEMOS QUE EL PRINCIPIO DE SOLIDARIDAD INHERENTE A UNA RECTA CONCEPCION DEL BIEN COMUN SOLO PUEDE PLASMARSE DEBIDAMENTE A TRAVES DEL RESPETO Y APLICACION DEL PRINCIPIO DE SUBSIDIARIEDAD".

"FORMULADO POR LA DOCTRINA SOCIAL DE LA IGLESIA -AÑADIO-, TAL PRINCIPIO POSTULA QUE ASI COMO NO ES LICITO QUE LAS SOCIEDADES ASUMAN LO QUE LOS INDIVIDUOS PUEDEN REALIZAR POR SI MISMOS, TAMPOCO ES LEGITIMO QUE EL ESTADO ABSORBA TAREAS QUE SE PUEDEN LLEVAR A CABO ADECUADAMENTE POR LOS PARTICULARES, SEA EN FORMA INDIVIDUAL O A TRAVES DE LAS AGRUPACIONES INTERMEDIAS QUE LAS PERSONAS DECIDAN FORMAR.

FINALMENTE EL SENADOR JAIME GUZMAN MANIFESTO QUE "LEJOS DE CONSIDERAR QUE EL ESTADO SE MENOSCABA POR DISMINUIR SU TAMAÑO O SU ACTIVIDAD, COMO CONSECUENCIA DE QUE CREZCA LA INICIATIVA PARTICULAR EN TODOS LOS AMBITOS POTENCIALMENTE ABIERTOS A ELLA, QUIENES POSTULAMOS EL PRINCIPIO DE SUBSIDIARIEDAD CREEMOS QUE TAL REALIDAD BENEFICIA AL PAIS Y TAMBIEN FAVORECE UN ESTADO MAS EFICIENTE EN SUS TRASCENDENTES TAREAS PROPIAS E INDELEGABLES ".

"EL APARATO ESTATAL -GRAFICO- PIERDE GRASA, PERO GANA EN DINAMISMO Y VIGOR. NO SE CONVIERTE EN UN ESTADO MAS PASIVO O INACTIVO, COMO ALGUNOS EQUIVOCADAMENTE DENUNCIAN, SINO EN UN ESTADO MENOS ABSORVENTE, PERO MUCHO MAS EFICAZ. HACE MEJOR LO QUE SOLO EL PUEDE REALIZAR".

SOBRE ESTE IMPORTANTE TEMA EL PARLAMENTARIO DE LA UDI DIJO "TENGO LA IMPRESION QUE LAS FUERZAS POLITICAS DE LA CONCERTACION GOBERNANTE AFRONTAN UN HONDO DILEMA."